

L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

JOURNAL D'ÉDUCATION ET D'INSTRUCTION

" Rendre le peuple meilleur "

PARAISSANT LE 1º ET LE 15 DE CHAQUE MOIS, LES VACANCES EXCEPTE

J.-B. CLOUTIER, Rédacteur-propriétaire

C.-J. MAGNAN, Assistant-reliacte

Prix de l'abonnement: UN DOLLAR par an, invariablement payable d'a

Teute correspondance, réclamation, etc., concernant la rédaction ou l'adminis de adressée à J.-B. Clourier, 148, rue Seint-Olivier, Québec

SOMMAIRE:—Pédagogie: Aux lecteurs de l'Enseignement primaire.—L'Instruction publique.— La botauique.— Cent troisième conférence des instituteurs de Montréal.— Partie pratique: Cours régulier de langue française: Leçons I, II, III.—Dictée: Propriété de certains vers.—Divers: Poésie: Vincent de Paule.—Lectures en classe: Coup double—Ce que coûte une chemise.—Bibliographie.—Bastonnade.—Pensée du mois.—Recréation.—Conseils aux écrivains.—Annonces.

Nous commençons aujourd'hui la publication d'un Cours régulier de langue française, degré élémentaire, écrit spécialement pour l'Enseignement primaire.

Le Manuel de droit civique est en vente chez MM. J.-A. Langlais & Fils, libraires, Québec, et chez tous les libraires de Québec, Montréal et Trois-Rivières. Avis aux communautés, collèges, instituteurs et institutrices, ainsi qu'aux commissions scolaires.

Nous ferons remarquer à nos lecteurs que depuis quelques années plusieurs syllabaires ont été rayés de la liste des livres approuvés par le Conseil de l'Instruction publique. Le Premier livre des Enfants de M. J.-B. Cloutier reste au nombre des ouvrages approuvés. Ce syllabaire est fait d'après la méthode rationnelle et offre de grands avantages pour l'ensei-

gnement de la lecture. Qu'on veuille bien remarquer que, avec ce petit livre dont la gradation est irréprochable, on peut également aussi bien enseigner à lire d'après l'ancienne épellation qu'en suivant la méthode phonique.

MM. les libraires sont priés de s'adresser à M. C. Darveau, Québec, relativement auditives classiques de M. Cloutier.

Aux lecteurs de l' "Enseign primaire"

Avec le présent numéro commence la dixhuitième année d'existence de l'Enseignement primaire. Les lecteurs d'aujourd'hui, qui le reçoivent régulièrement deux fois par mois, trouvent la chose toute naturelle et croient qu'il en a toujours été ainsi, car ils ignorent les nombreuses difficultés qu'il a fallu vaincre pour arriver à ce résultat.

En effet, entreprendre la publication d'un journal d'éducation dans des conditions aussi précaires que celles dans lesquelles je me trouvais il y a dix-sept ans, c'était non seulement une entreprise hasardeuse, mais téméraire, car je m'exposais à sacrifier mon temps et mon argent. Mais avant de m'engager dans une voie aussi difficile qu'incertaine, je consultai mes meilleurs amis, parmi